

## Le saviez-vous ?



### La persévérance scolaire, un concept connu à Laval, et plus particulièrement à Chomedey...

À Laval, la persévérance scolaire est un enjeu collectif important, particulièrement dans le quartier de Chomedey, reconnu pour sa grande diversité culturelle et sociale.

Pour plusieurs jeunes de Chomedey, issus de l'immigration, le cheminement scolaire se fait dans un contexte d'adaptation à plusieurs niveaux. L'apprentissage du français, la découverte d'un nouveau système éducatif, les différences culturelles et, pour certains, l'arrivée récente au Québec peuvent représenter des défis importants. Ces éléments peuvent avoir un impact sur la motivation scolaire, la confiance en soi et le sentiment d'appartenance à l'école.

Les spécialistes et les acteurs du milieu s'entendent pour dire que la persévérance scolaire ne dépend pas uniquement des efforts individuels des élèves. La persévérance scolaire est le résultat d'un effort collectif. Elle est influencée par l'environnement familial, scolaire et communautaire. La reconnaissance des réalités migratoires, la valorisation de la diversité culturelle et la qualité de la communication entre les écoles, les familles et les organismes communautaires jouent un rôle clé dans la réussite éducative.

À Chomedey, de nombreuses initiatives locales visent à soutenir les jeunes dans ce cheminement, notamment à travers le Regroupement lavallois pour la réussite éducative (RLPRE), par l'organisation de plusieurs activités lors des Journées de la persévérance scolaire (conférences phares, webinaires spécialisés, ateliers pratiques, panels d'expert·es, capsules inspirantes et initiatives déployées dans les écoles et les organisations du territoire). Ces activités toutes aussi riches les unes, les autres permettent de valoriser leurs forces et de leur offrir des espaces d'écoute, de partage, d'accompagnement et de réussite.

Encourager la persévérance scolaire dans un contexte interculturel, c'est aussi reconnaître que la diversité est une richesse pour la communauté lavalloise. En soutenant les jeunes dans toute leur diversité, la collectivité investit dans un avenir plus inclusif, solidaire et porteur d'opportunités pour tous.

**Derrière chaque accomplissement  
il y a de la persévérance.**



**Derrière chaque  
accomplissement,  
il y a de la  
persévérance.**

La persévérance, ça mène loin.



DU 16 AU 20 FÉVRIER 2026  
LES JOURNÉES DE LA  
**PERSÉVÉRANCE  
SCOLAIRE**

#JPS2026